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  Membros presentes 

Entidade Representante 

APTA José Roberto Ferreira (S) 

ASSEMAE   Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira (T) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Ap. Oliveira.(S) 

CDRS Leandro Biral dos Santos (T) 

Consórcio PCJ Andréa Borges (T) 

Consórcio Piraí  Francisco Antônio Moschini (T)  

DAE Jundiaí Cláudia Debroi de Campos (T) 

DAE Santa Barbara 

d´Oeste 
Felipe Augusto Gasparotto (T) 

INEVAT Francisco Antônio Moschini (T) 

INEVAT Cláudia Debroi de Campos (S) 

Instituto Estre  Mariana de Melo Rico (T) 

IPÊ Andrea Pupo Bartazini  

IPSA-C Amarildo dos Santos (S) 

Jaguatibaia José Cláudio Höfling (T) 

Mata Ciliar  Leticia Maria Pereira (T) 

P.M de Bragança Paulista Carolina Marques S. Bertelli (T)  

P.M. de Campo Limpo 

Paulista 
Maria Karolina Silva Tamberlini (T) 

P.M. de Itatiba Jezabel Miriam F. de Azevedo (T) 

P.M de Limeira  Patrícias Finotti Kuhl (T) 

P.M. de Limeira Loide de Oliveira Batista (S) 

P.M. de Piracicaba Elizabeth da S. Nunes Salles (T) 

P.M. de Rio Claro Roberto Foresti Júnior (T) 

P.M de Salto   Aline Gasparini Hernandes (T) 

SAA  Leandro Biral dos Santos  (T) 

SAEE Atibaia  
Uelinton Ramos Matias (T) 

Tiago Gomes (S) 

SABESP Adilson Octaviano (T) 

SANASA Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira (T) 

SGA/Louveira  Victor Marinheiro (S) 

SIMBiOSE Marina Koketsu Leme (T) 

SIMBiOSE Cláudia Debroi de Campos (S) 

 

Membros Ausentes  

Entidade 

Águas do Mirante 

BRK Ambiental Limeira  

BRK Ambiental Rio Claro  

BRK Ambiental Santa Gertrudes  

BRK Ambiental Sumaré 

CENA/USP  

DAAE Rio Claro 

DAE Americana  

Diretoria de Ensino de Campinas  

Diretoria de Ensino de Piracicaba  

Diretoria de Ensino de Sumaré 

ESALQ/USP  

GVS XX - Piracicaba 

IF 

Instituto Agir Ambiental 

P.M. de Analândia 

P.M. de Campinas 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M de Itupeva 

P.M de Nova Odessa 

P.M. de Pedreira 

P.M. de Saltinho 

P.M. de Várzea Paulista 

P.M de Vinhedo  

Sec. Educação de Itupeva  

SEME/Salto 

USF  

 

Convidados 

Entidade Representante 

Agência das Bacias PCJ 

Marcos Eduardo Cazzonatto 

Rebeca Cristine Ferreira da Silva 

Tiago Georgette  

Bruno Font Aranda 

Douglas Brunelli  

DAE Jundiaí Maria Carolina H. D. e Simões  

AJUDE Olin Hendrick Brambilla 

Sem registro de entidade Thalia Rodrigues Uchoa   

 (T) - Titular       (S) - Suplente       (R) - Representante 

 

Aos dezoitos dias do mês de outubro de 2020, por 

videoconferência realizou-se a 102ª reunião Ordinária 

da Câmara Técnica de Educação Ambiental dos 

Comitês PCJ. 1. Pauta: A pauta e a convocação da 

reunião foram enviadas aos membros por meio de 

mensagem eletrônica no dia 10 de outubro de 2020. 2. 

Abertura: A abertura da 102ª Reunião Ordinária da 

CT-EA foi realizada pela coordenadora, Sra. Ana Lucia 

Floriano Rosa Vieira, às 9h30min horas, com quórum 

qualificado, Sra. Ana Lucia, deu início a reunião 

parabenizando a Câmara Técnica por mais uma reunião 

ordinária. 2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior. 
O Sra. Ana consultou a todos sobre a necessidade de 

leitura da ata da 101ª Reunião Ordinária e, sendo 

dispensada a leitura, foi aprovada por unanimidade. 3. 
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Indicação de Novos Membros: Foram indicados para 

compor a Câmara Técnica de Educação Ambiental os 

seguintes membros: Associação Aliança das Juventudes 

Para Desastre e Emergência – Olin Hendrick Branbilla, 

Janaina de Assis Mariano do Nascimento Brambilla.   4. 

Complementações protocoladas em atendimento ao 

Parecer Técnico GT-Empreendimentos nº 02/2020, 

referentes ao empreendimento "Centro Empresarial 

Espaço Gaia Théia": A Sra. Coordenadora Ana Lucia 

expôs brevemente a respeito do Programa de Educação 

Ambiental apresentado pelo Empreendimento Gaia 

Théia e a respeito da devolutiva ao solicitado pelos 

membros na ultima reunião da CT-EA ocorrida no mês 

de agosto. A Sra. Ana Lucia listou as propostas 

levantadas na ultima reunião sendo: Apresentar 

diagnóstico socioambiental das áreas de influência, o 

diagnóstico deve estar em consonância com a Política 

de Educação Ambiental da CBH PCJ, detalhar 

informações a respeito do Centro de Educação 

Ambiental do Empreendimento, indicar os citados 

programas de Educação Ambiental, identificar a equipe 

técnica e parceiros, monitorar e avaliar o programa 

junto à plataforma Monitora EA e envio de relatórios 

periódicos. A Coordenadora Ana Lucia abre então para 

que os membros da CT votem pela aprovação da 

solicitação ou se pronunciem para sua alteração. De 

forma unanime documento foi aprovado para o 

encaminhamento à empresa responsável. 5. 

Apresentação do trabalho de Educação Ambiental 

do Instituto Estre: Mariana Rico explicou os membros 

da CT-EA que o Instituto Estre de Educação Ambiental 

se trata de ONG da sociedade civil de interesse público 

ainda que criado e mantido pela Empresa Estre 

Ambiental, atua desde 2006 e já participaram mais de 

500 mil pessoas. O Instituto possui três Centros de 

Educação Ambiental sendo o principal na cidade de 

Paulínia. Sua missão como instituto é fortalecer a 

Educação Ambiental e o diálogo sobre os desafios 

socioambientais que possuem relação com resíduos 

sólidos. O Instituto possui diversos projetos e oficinas 

oferecendo formação a professores e alunos. Com a 

pandemia o Instituto também passou a exercer, mesmo 

que parcialmente, suas atividades de forma online. E 

por fim o Instituto Estre busca praticar uma Educação 

Ambiental crítica e emancipadora buscando formar 

pessoas que tenham um olhar crítico e que possuam a 

capacidade de intervir e mudar o mundo. Andréa 

Borges parabeniza a apresentação e informa que a 

CIEA criará Câmara Técnica para tratar o tema resíduos 

sólidos abrindo esse convite aos membros que se 

interessarem. O Sr. Roberto Foresti Junior parabenizou 

o trabalho realizado pelo Instituto e questionou a Sra. 

Mariana a respeito do trabalho realizado com pessoas 

envolvidas com a coleta seletiva, a mesma informou 

que o trabalho de educação ambiental vai muito além da 

reciclagem gerando  um espectro amplo, não atuando 

no desenho da politica pública e sim no projeto de 

educação ambiental. O Sr. Roberto perguntou a respeito 

das maquetes apresentadas pelo Instituto, a Sra. 

Mariana informou que estas são confeccionadas pelo 

Instituto sendo alguma fixas e outras itinerantes, 

também explanou a respeito das oficinas pedagógicas e 

oficinas técnicas e visitas técnicas voltadas ao público 

adulto.  6. Informes: Simpósio OCA – ESALQ: 

Coordenadora Ana Lucia explanou aos membros a 

respeito do Simpósio promovido pela Oca – ESALQ, 

informando que o evento foi muito rico e substancioso e 

que a mesma palestrou em oficina de Educação 

Ambiental em Recursos Hídricos e o Fortalecimento da 

Participação Social nos Comitês    representando a 

empresa de Saneamento SANASA.  Explicou ainda que 

a FunBea produziu manifesto propondo estratégias de 

fortalecimento da EA nos CBHs e que devido ao prazo 

o documento não pode ser assinado e ratificado pela 

Coordenação sem antes passar pelos tramites pré-

estabelecidos. 6.1 Mapear os membros que fazem 

parte de outras CTs: A Coordenadora Ana Lucia 

explicou aos membros que devido a Educação 

Ambiental ser transversal a mesma se entrelaça as 

demais câmaras técnicas que acabou gerando uma 

grande demanda ao coordenador devido a isso a CT 

encaminhará formulário para mapear quais membros 

participam de outras câmaras. 6.2 GT Áreas 

Protegidas: Andrea Pupo explicou aos demais que o 

GT Áreas Protegidas tem como intuito atualizar a 

Politica de Mananciais, criar ações e termos de 

referência para trabalhar pontos da Política de 

Mananciais. Explanou a respeito da reunião ocorrida em 

12 de agosto de 2008 sobre o Eixo de Educação 

Ambiental e a participação social na gestão de Recursos 
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Hídricos em áreas protegidas. 6.3 Evento 

Internacional sobre indicadores, monitoramento e 

gestão de bacias hidrográficas (USP/ UFSCar/ 

Comitês e Agência PCJ: Ana Lucia explana aos 

membros o evento que ocorrerá por vídeo conferencia 

no mês de novembro. Será abordado a importância dos 

indicadores para a gestão. 6.4 Informação sobre 

Relatório Final PB: Tiago Georgette explica aos 

demais que o Relatório é realizado anualmente e 

utilizada uma base de dados encaminhado pelo Estados, 

está com sua aprovação atrasada, porém seguirá para a 

próxima plenária. 6.5 Informações sobre o Webinário 

“Com sensibilizar sobre a problemática da água no 

meio rural”: Coordenadora Ana Lucia explica que este 

tipo de evento está previsto no plano de trabalho da CT 

devido se tratar de uma ferramenta própria para o 

momento que vivemos, foi um evento extremamente 

produtivo, porém devido a falha de sistema não pode 

ser gravado. 6.6 Informações sobre Reunião GT 

EDUCOM – Projeto realidade Virtual: Andrea 

Borges apresentou aos membros um vídeo referente ao 

Jogo criado pelo Projeto de Realidade Virtual, o GT 

propôs a elaboração de um material para dar apoio aos 

educadores para a aplicação do Jogo, servindo como 

base e trazendo um caráter educativo, solicitou aos 

demais membros encaminhe propostas. Os eventos 

presenciais foram adiados. 7. Encerramento: Nada 

mais havendo a tratar, o Srs. Ana Lucia agradeceu a 

presença de todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 

 

 

Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira  

Coordenadora da CT-EA 

 

 

Fernando César Grion  

Coordenador-adjunto da CT-EA 

 

 

Maria Karolina da Silva Tamberlini  

 

Secretária da CT-EA 

 

 

                          


